

FONDO MEXICANO PARA LA CONSERVACIÓN DE LA NATURALEZA, A.C.

Institución Privada.

El Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza, A.C. (FMCN) es una organización sin fines de lucro que tuvo su origen en 1992, durante las negociaciones de la Cumbre de la Tierra en Río de Janeiro. Después de un proceso participativo de consulta que inició en 1993 y tomó 18 meses, el FMCN se conceptualizó como una iniciativa

privada de intermediación financiera para la conservación de la riqueza biológica de México. En enero de 1994 el FMCN se constituye legalmente como Asociación Civil y conforma su primer Asamblea de Asociados y Consejo Directivo, e inicia operaciones en octubre de ese mismo año con la contratación del Director General.







QUIÉNES SOMOS

El FMCN es uno de los fondos ambientales más grandes y efectivos de América Latina y el Caribe. Su misión es financiar y fortalecer esfuerzos para la conservación y el uso sustentable de la biodiversidad en México mediante la canalización de recursos financieros a organizaciones socias y comunidades que cuentan con experiencia y conocimiento sobre los retos de la conservación a nivel local. Gracias a una estrecha colaboración con la sociedad civil, las agencias gubernamentales nacionales e internacionales, así como con el sector privado, el FMCN es reconocido, a nivel nacional e internacional, como referente en la búsqueda de nuevos mecanismos y herramientas de conservación, el fomento del intercambio de conocimiento y la identificación de áreas de oportunidad para contribuir al buen uso de nuestro capital natural.

QUÉ HACEMOS

Durante sus primeros 19 años de operación, el FMCN ha financiado 996 proyectos de conservación e invertido más de 750 millones de pesos en campo. Ha brindado apoyo técnico y financiero a aproximdamente 295 organizaciones mexicanas, recibido donativos de 79 donantes nacionales e internacionales y fortalecido financieramente a 24 áreas naturales protegidas federales en estrecha colaboración con el gobierno de México. Ha incubado organizaciones, ahora independientes, como Fondo para la Comunicación y la Educación Ambiental, A.C. y New Ventures México, A.C., esta última reconocida como la principal organización promotora de negocios sustentables en el país. En otros ámbitos, el FMCN participó en el proceso de diseño y puesta en marcha de la Red de Fondos Ambientales de Latinoamérica y el Caribe (RedLAC), un foro de colaboración y difusión de las mejores prácticas de más de 30 fondos ambientales de la región y es socio fundador del Fondo SAM (MAR Fund por sus siglas en inglés), un fondo regional que busca la conservación de la región del Sistema Arrecifal Mesoamericano. Además, el FMCN ejecuta el programa de Liderazgo SAM, para capacitar y brindar oportunidades a individuos con ideas innovadoras para la conservación del arrecife. En 19 años el FMCN ha consolidado un patrimonio superior a los 1500 millones de pesos.



POSICIONAMIENTO

El contar con el conocimiento de los retos y necesidades en materia ambiental en México, sistemas operativos y administrativos eficientes y de calidad, un equipo de profesionales de tiempo completo y un Consejo Directivo de enorme prestigio, hace de FMCN una opción atractiva y efectiva para administrar y movilizar recursos de una amplia gama de donantes, desde instituciones multilaterales hasta fundaciones privadas y corporativas.

ESTRUCTURA

El equipo de trabajo de FMCN consta de 44 miembros que laboran en cuatro oficinas supervisando la implementación de 4 programas de conservación: Áreas Naturales Protegidas, Bosques y Cuencas, Mares y Costas y Proyectos Especiales. La Asamblea General es la máxima autoridad de la organización e integra a 32 miembros representantes de diversos sectores de la sociedad. Esta entidad es responsable, entre otras funciones, de reclutar candidatos para el Consejo Directivo y aprobar el informe y estados financieros anuales.

El siguiente nivel de autoridad es el Consejo Directivo, conformado por 19 representantes de distintos sectores de la sociedad, incluyendo empresarios, expertos sociales, académicos y miembros de organizaciones conservacionistas de la sociedad civil. El titular en turno de la Secretaría de Medio Ambiente es miembro "Ex-oficio" del Consejo Directivo. El Consejo es responsable de supervisar al Director Ejecutivo de la organización, así como aprobar proyectos y el presupuesto anual. El FMCN desde su inicio, ha contado con un sólido liderazgo por parte de su equipo, el Consejo Directivo, los Comités Técnicos y la Asamblea General.

EL FUTURO

En los próximos años, FMCN tiene como objetivo integrar en todos sus programas cuatro temas transversales que son: el liderazgo para la conservación, el fortalecimiento de capacidades, la mitigación y adaptación al cambio climático y la contribución a una efectiva política pública en materia ambiental a través de la generación del mejor estado de conocimiento y la difusión estratégica de éste a través de campañas de comunicación dirigidas a públicos clave y tomadores de decisiones.

A través de alianzas con Conafor, Conapp, Conapesca, Conabio e INECC, el FMCN aumenta significativamente la disponibilidad y confiabilidad de financiamiento de largo plazo para la conservación de nuestros recursos naturales. Como muestra de esta nueva generación de instrumentos y mecanismos financieros está el proyecto de "Conservación de Cuencas Costeras en el Contexto de Cambio Climático" (C6), que es nuestra tercera gestión de recursos del Fondo de Medio Ambiente Mundial (GEF por sus siglas en inglés), y es una iniciativa multi-institucional (Conanp, Conafor, INECC y FMCN) de más de 260 millones de dólares. Está también el Fondo Monarca, con una concurrencia de recursos por parte de Conafor y FMCN que asciende a 120 millones de pesos en apoyo directo a comunidades y ejidos de esa región durante los siguientes 12 años y la Iniciativa Marina del Golfo de California, un esfuerzo conjunto con The Nature Conservancy México, que movilizará más de 50 millones de dólares para la conservación de los recursos naturales de esta biodiversa y productiva región marino-costera del Noroeste.

Vemos con optimismo los siguientes 6 años de cooperación y sinergia con el gobierno, el sector privado, las organizaciones de la sociedad civil y las comunidades rurales, motivados por construir un mejor futuro para México a través de la conservación, haciendo el mejor uso posible de la ciencia, la evidencia, la influencia constructiva y las alianzas estratégicas para la consecución de nuestra misión institucional y el tránsito hacia un México sustentable y competitivo, un México próspero, impulsado por una sólida economía verde.

Citando a Charles F. Kettering:

Todos deberíamos estar preocupados por el futuro porque allí vamos a tener que pasar el resto de nuestras vidas

Contacto:
Lorenzo J. de Rosenzweig P.
lorenzo@fmcn.org
Karina Ugarte
karina.ugarte@fmcn.org
www.fmcn.org